
  

  

 

 

 

 

校長が（独断と偏見で）選んだ，今年の１０大ニュース！ 

 

 

 

 

 

 

 

 

① ６５名の新しい仲間が加わりました 1年生入学 

  ４月５日，令和５年度の入学式が行われました。６５名の１年生が仲間に加わ  

り，全校児童３７３名（現在は３７５名）で令和５年度の小笠原小学校がスター 

トしました。入学した４月頃は「かわいい１年生」でしたが，９か月間ですっか 

りたくましく成長し，「かわいいだけじゃない１年生」になりつつあります。 

② 新しい勉強に挑戦したよ 初めていっぱい３年生 

  ３年生は理科・社会科・総合的な学習・毛筆・リコーダーと，たくさんの「初 

めて」に挑戦しました。総合的な学習の時間は「大豆」をテーマに学習を進めて 

います。リコーダーもとても美しい音が出せるようになり，150 周年記念 DVD 

や音楽会で，学習の成果を発表してくれました。 

③ レインボー！きずなと挑戦で輝けあやめっ子 児童会活動 

  ５月１８日に行われた児童総会で承認されたテーマに沿って，今年も児童会で 

はさまざまな活動に取り組んでくれました。あいさつ運動やたてわり遊び，たて 

わり読書，ありがとうレターなどの活動を通し，全校の絆が深まり，輝く笑顔が 

たくさん見られました。この前のゲーム集会も楽しかったね！ 

④ 久しぶりの東京 修学旅行・４年ぶりに東京へ 

  ここ３年，コロナの影響で期間を短縮したり行き先を変更したりして実施して 

いた修学旅行ですが，今年は４年ぶりに東京に行くことができました。上野公園・ 

国会議事堂・東京タワー・キッザニア…６年生にとっては一生忘れられない２泊 

３日となりました。 

⑤ 心を合わせてみんなで協力，思い出に残った２日間 ５年生林間学校 

  ７月には５年生の林間学校が行われました。天候にも恵まれ，八ヶ岳の大自然 

の中で，友だちのよさや協力することの大切さを学ぶよい機会となりました。野 

外炊事も久しぶりに復活し，美味しいカレーライスをお腹いっぱい食べました！ 

ソフトクリームもおいしかったね (^^♪ 

と，ここまでが１学期の出来事になります。⑥以降は２学期の出来事になりますが， 
どんなことが選ばれているでしょうか？ 裏面へ，Let’s Go！ 

令和５年１２月２０日 Ｎｏ．４０ 文責：校長 佐野紳二 

小中一貫校 南アルプス市立小笠原小学校 学校通信 

令和５年が終わりに近づいています。ということで，今回は小笠原小学校の今年の１０大ニュースをお

届けします。令和５年度も今日までに様々な出来事がありました。嬉しかったこと，楽しかったこと，ワ

クワク・ドキドキしたこと…そんな中から私，校長が独断と偏見で小笠原小学校の１０大ニュースを選ば

せていただきました。みなさんが感じている１０大ニュースとは異なるところもあると思いますが，温か

い目で見ていただけるとありがたいです。なお，「今年の」と謳ってはいますが，４月から今日までに出

来事の中で選んでいます。また，１０の出来事を選んでいますが，時系列で並べてあるので，順位を表す

ものではありません。 



⑥ ４年ぶりに声出し応援復活！ 小笠原小学校運動会 

  コロナ禍明けとなった今年の運動会。観覧者数の制限を解除したり競争競技が 

復活したりと，いくつかの変更をしましたが，その中でも「やっぱりいいなぁー」 

と私が思ったのが，声出し応援です。声を出すことで，色組の一体感がより一層 

強まる感じがしました。今年は赤組の優勝でしたね。 

⑦ ○ふだんの○くらしを○しあわせに 福祉について勉強した４年生 

  ４年生は今年も総合的な学習の時間に，福祉について学習しています。社会福 

祉協議会の皆様のご協力をいただき，今年も白杖体験や高齢者疑似体験をさせて 

いただきました。実際に（疑似）体験をすることにより，その人の気持ちがより 

分かるようになります。貴重な体験ができました。 

⑧ １５０回目の誕生日を迎えました 創立１５０周年記念式典 

  学校だよりでも何度も採り上げさせていただきましたが，小笠原小学校は今年 

創立１５０周年を迎えました。１０月２４日には市長様をはじめ学校評議員の皆 

様，歴代の校長先生，保護者の皆様のご臨席のもと，記念式典を行うことができ 

ました。節目の年の節目となる行事が終わり，とてもほっとしている校長です。 

⑨ いろんなお店をたんけんしたよ お店たんけん・２年生 

  生活科でさまざまな体験をした２年生。１０月には地域のお店たんけんに出か 

けました。お話を伺ったり，お店によってはご馳走をしていただいたり，お土産 

をいただいたり…地域の皆様のご協力に感謝するとともに，こうした学習によっ 

て地域を大切にする子どもたちを育てていきたいと思いました。 

⑩ 体育館いっぱいに歌声が響きました ４年ぶり開催の音楽会 

今年何度も使った「４年ぶり」という言葉。１１月９日に実施した音楽会もや 

はり４年ぶりの実施となりました。各学年の「らしさ」が感じられた発表と全校 

合唱「フレンドシップ」，どの発表も心に残る素晴らしいものでした。３学期も 

６年生を送る会や卒業式で，素晴らしい歌声が響きそうです。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

おまけ 「今年の漢字」と「新語・流行語大賞」＆「今年一番売れた○○」 

「１０大ニュース」同様，年末の時期に毎年発表されるのが，「今年の漢字」 

と「新語・流行語大賞」です。両者ともに令和５年のものはすでに発表されて 

おり，今年の漢字は「税」，新語・流行語大賞に選ばれたのは「Ａ．Ｒ．Ｅ」 

でした。今年の漢字の「税」はインボイス制度の導入やふるさと納税の厳格化 

定額減税など，税の動向が注目されたからなのだそうです。新語・流行語大賞 

は昨年の「村神様」に続き，２年続けて野球関連の言葉でした。 

 さらにさらに，今年一番売れた曲は YOASOBI の「アイドル」（Billboard JAPAN 調べ），今年一番売れ

た本は「小学生がたった 1 日で１９×１９までかんぺきに暗算できる本」（日販調べ），今年のヒット商

品第１位は学校だよりでも紹介した「ChatGPT」（日経トレンディ調べ）なのだそうです。みなさんはど

れくらいご存じでしたか？！ 


